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CR du CDEN de l'Yonne 

du mardi 16 septembre 2016 

  
 

 

 

 

 

 
1. Intervention de Villiers, Président du Conseil Départemental 

 pas beaucoup d'élus du CD … ils s'en fichent ? 

 AV est content de la rentrée, de ses visites de collèges … 

 fier, heureux … 

2. Intervention d'Annie Partouche, IA 

 rentrée scolaire réussite ; des enseignants devant chaque classe ; rentrée très bien préparée 

 cependant pas facile : mise en œuvre de la réforme du collège ; rôle de relais des IPR ; chaque 

remise en question déstabilise 

 résultats mitigés aux examens ; des progrès quand il y a des projets 

 effectifs : rien de précis encore pour le 1er degré ; 55 élèves de moins en 2nd degré par 

rapport à la prévision IA ; attention : dans certains établissements, fuite aux entrées en 6ème 

 nombreux déménagements durant l'été 

 beaucoup de demandes de dérogation sur des prétextes +/- clairs … et une dizaine de 

demandes de retour après acceptation !!! 

 les chefs d'établissement ont de plus en plus de réclamations des parents d'élèves 

mécontents de leur classe … alors que les constitutions des classes sont un équilibre délicat 

 sécurité des établissements, des biens et des personnes ; des réunions par territoire 

permettront de répondre aux questions, d'informer davantage les parents … 3 exercices au 

cours de l'année (dont un avec du personnel de gendarmerie etc …) 

3. déclarations préalables 

3.1. Sgen CFDT 

 voir doc 

3.2. FSU 

 colère à cause de la fermeture de Bienvenu Martin ; demande que le CD revienne sur sa 

décision 

 augmentation des coûts des transports pour les familles 

 débit de connexion très insuffisant ; manque parfois de matériel informatique 

 voir dans CR 

3.3. FO 

 le plan numérique va coûter cher, mesure démagogique … et ensuite pour l'entretien 

 suppression de Bienvenu Martin, c'est un choix politique … établissements plus chargés, 

mutations forcées … 

 voir dans CR 

3.4. UNSA 

 regret de la baisse de dotation aux collèges ; souhait d'une enveloppe suffisante 

 transports : prendre davantage en compte les situations difficiles des familles … 

 mise en place chaotique de la réforme du collège ; inquiétude pour l'allemand et le latin 

 voir dans CR 

3.5. FCPE 
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 l'avis du CDEN non suivi dans le cadre de Bienvenu Martin 

 pour les parents le coût de la scolarité augmente 

 quelle position du CD sur la remise de principe sur le coût de la restauration pour les familles 

de 3 enfants 

 quelle réelle volonté de favoriser la participation des parents à des réunions de 15 h… 

3.6. réponses d'AV 

 l'avis du CDEN est consultatif, c'est la loi… 

 baisse des dotations : explications plus tard, 50 000 € sur 4 900 000 €… 

 liste des associations à caractère éducatif : sera adressée… 

 bourses : le département s'occupe des collèges 

 la région ne voulait pas financer les transports des lycéens… attendons 2017 pour voir 

comment la région va faire avec ce dossier… 

 ne reviendra pas sur la fermeture de Bienvenu Martin, pour la rentrée 2018 ; c'est la 

démographie scolaire qui décide et non l'ouverture d'un collège dans le Nord du département ; 

regrette la position de la rectrice d'académie (qui regrette cette fermeture d'un collège "où 

il se faisait du bon travail" : qu'en est-il des fermetures des écoles dans l'académie ?) 

4. Les dotations de fonctionnement allouées aux collèges publics pour l’année 2017 

4.1. introduction par Jean Marchand, vice président, commission 5, jeunesse culture sports 

 120 000 € de plus, en grande partie pour les fonds de réserve 

4.2. présentation par M Syopathis 

 les collèges ont vu leurs fonds de réserve augmenter 

 les dépenses d'énergie ont baissé en moyenne de 53 000 € 

 aucun établissement dont la dotation baisse n'est en difficulté 

 le département reprend à son compte les dépenses ENT des collèges pour obtenir de 

meilleurs tarifs 

 les dépenses pour les tenues des élèves de SEGPA ont dues être payées l'an passé et 

continueront à l'être 

 10 abstentions, 6 pour 

5. La politique éducation du Conseil Départemental 

5.1. dotations en matériel et mobilier 

5.2. plan national de développement du projet numérique 

 4 collèges, Brienon, Avallon, Puisaye, Pont sur Yonne 

 17 classes de 5ème dotées de tablettes (classes mobiles ou équipements individuels), en cours 

de préparation 

 l'an prochain, à nouveau dotation des 5èmes, puis l'an suivant les 6èmes et 5èmes ; les tablettes 

sont propriété de la collectivité, prêtées aux élèves pour la durée de leur scolarité 

 dotation de l'état pour des logiciels ; attente pour ce qui est des livres numériques, pas 

encore de bonne qualité ni très avancés … 

5.3. dépenses de fonctionnement 

 culturelle, collège au cinéma, "ramène ta science" 

 savoir nager 

 court métrage … 

5.4. usages du numérique 

 … et culturel : projet Guidigo 

 une quinzaine de collèges l'an passé 

 transport pour les visites aux musées départementaux 

 éducation musicale 

5.5. divers 

 les équipements des collèges sont les réponses à leurs demandes … 

 il peut y avoir des hétérogénéités entre les collèges 
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 qu'en est-il de l'entretien de ces matériels ? les lampes des vidéoprojecteurs ? ce sont des 

dépenses de fonctionnement, à intégrer dans le budget de l'établissement 

 qui est responsable du débit internet des établissements ? il y a un projet départemental 

(auxerrois : vers florentinois, migennois ; senonais : vers le nord), dans les 5 ans pour une 

première phase, puis 15 ou 20 ans … 

5.6. les bourses 

 pour les élèves de collèges, les élèves en apprentissage, l'aide à la mobilité 

 restauration : coût de 8 à 10 €, facturé de 3,02 à 3,50 

 pas encore de décision sur la reprise de la remise de principe pour le 3ème enfant … ; la 

décision n'a pas été prise pour cette rentrée (coût de 400 € à 500 € par an …) Y faut mesurer 

l'impact avant de prendre une décision … c'est en cours de réflexion … 

6. Point Ressources Humaines dans les collèges 

  pyramide des âges défavorable : prévention pour maintenir les agents à leur poste, 

organisation du travail ; projet de doc par le CHSCT pour les gestionnaires 

 absentéisme élevé ; la collectivité assure dans la mesure du possible le remplacement (pour 

850 000 €) 

 campagne de formation des agents d'accueil "journées métier", puis pour agents polyvalents 

et de maintenance 

7. Le Schéma Directeur des Collèges 

 désignation d'un groupe de pilotage pour organiser la réflexion sur la mixité sociale dans 

l'Auxerrois suite à la fermeture de Bienvenu Martin 

 10 pers du CD, 3 de l'IA, 1 chef d'étab', 2 parents des assoc' de parents, 1 président des 

maires du 89, 1 maire des communes concernées par le redéploiement des élèves, 1 président 

des maires ruraux, 1 président de la com' d'agglo de l'auxerrois 

 pour ce qui est de la réflexion sur le collège du nord du département, la réflexion commencera 

en 2017 (contrairement au vote de mai 2016 qui annonçait cette réflexion pour la rentrée 

2016) 

 les représentants des personnels ne sont pas conviés à ce groupe de travail, malgré leur 

expertise sur la connaissance des territoires ; la FSU, le Sgen CFDT, FO votent contre cette 

proposition de groupe de travail (qui va entériner les modalités de la fermeture de Bienvenu 

Martin) 

8. Les transports scolaires  

 les effectifs : en cours de stabilisation ; les non ayant droit sont en attente ; 17 866 inscrits, 

16 335 validés, 16 000 cartes commandées 

 en septembre : accès libre sans titre de transport jusqu'au 16/09 ; ensuite, sur liste donnée 

au transporteur 

 les comptages auront lieu à partir du 19/09 jusqu'au 10/10, pour affecter les places restantes 

avant les vacances de Toussaint 

 changements modestes :  

o certains transporteurs, 62 circuits scolaires (14%) ont été modifiés (Puisaye, 

Aillantais) ; 463 circuits fonctionnent 

o augmentation des prix d'environ 10% ; perte d'élèves (extension des com' com' 

d'Auxerre et Sens) 

 stabilisation du nombre d'élèves de SEGPA (250) ; échelonnement de paiements, admission 

exceptionnelle en non-valeur ; pourquoi ne pas instaurer la gratuité pour les élèves de SEGPA, 

en considérant qu'ils sont obligés d'aller loin de chez eux … 

 

9. Les grosses opérations et les opérations de maintenance annuelle 

 voir CR du groupe de travail du matin 

 réhabilitation : 150 millions depuis 2001 et il faudrait 180 millions pour terminer … 

 entretien : le groupe de travail a fait le tour 



CR MP CDEN 89 160913.doc, page 4 sur 4 

 reconstruction du gymnase d'Albert Camus : le CD a proposé à la ville d'Auxerre de prendre la 

maîtrise d'œuvre, si elle verse dès à présent le million d'euros que constitue ses 50 % ; 

toujours en attente de la décision de la mairie d'Auxerre ; tout se fera en coopération avec 

les enseignants … la décision sera prise en 2017 sans doute. L'assureur devrait verser aux 

alentours de 400 000 € (décision ces jours-ci). 

 

 

Mireille Pontier 


